



校訓『誠健勤和』



樹人

富良野西中学校

《学校だより》

令和6年2月28日

2月号

いじめについて考える

校長 千葉 良彦

先日、千葉孝司氏を講師とした富良野市いじめ防止研修会「子どもを守る プロのいじめ対応術」に参加しました。次のケースが話題に上がりました。

A子とB子は仲が良かったが、部活のすれ違いで距離を置くようになった。

悩んだB子は、A子との関係をC子に相談。C子は、A子にB子の気持ちを伝え、その返答を「A子は、謝ったらB子を許すと言っていたよ」とB子に伝えた。

LINEでB子はA子に謝罪。A子は謝罪を受け入れた。

一件落ち着かと思いきや……。

C子は、B子に「仲直りできて良かったね。実際納得しているの？」とLINEで聞いた。B子は、「私、大人だから、謝ってやったわ」と返信した。

C子はA子に、このLINEをスクショして送った。

B子はA子にさらに避けられるようになり、B子はショックから登校しなくなった。

例として出されたフィクションですが、考えさせられました。

最近、教育の世界で「マルトリートメント」という言葉が話題に上がっています。

Mal (マル=悪い) + treatment (トリートメント=扱い) で、「子どもへの不適切な関わり方」のことを言い、たとえば「〇年生なのにこんなこともできないの?」「やる気がないんだったら、もうやらなくていいから」「早くしないと〇〇させないから」「ダメって言ったよね」「じゃあ、もういい」「さよなら」など、子どもの心を傷つけるような“毒語”を指すそうです。傷ついた心は、次のいじめを生むと言われます。

西中では、『教室マルトリートメント』(川上康則著・東洋館出版社)という本をもとに、子どもたち心を傷つけない言葉がけや関わり方の勉強会を開きました。

共感や受け止めの大切さとともに、“優しくされた心は優しさを生む”という当たり前の事実について、再度かみしめたところです。

保護者・地域の皆様におかれましては、学校評価のアンケートでいただいたご意見等について真摯に受け止めながら、今後も子どもたちの自立を支援していきたいと考えております。

お気づきの点などございましたら、いつでも遠慮なくお知らせいただければ幸いです。

2月の西中

ZERO 運動月別目標

「計画を立てたことに責任をもって行動しよう!」

月別 保健目標

「心の健康を考えよう!」

避難訓練

2月7日(水)、今年度2回目の避難訓練を行いました。前回は火災を想定した訓練でしたが、今回は地震発生に備えた訓練を実施しました。生徒は、地震発生のアナウンスを落ち着いて聞き、机の下に身を隠す行動をとりました。その後、揺れが収まったことを確認してから体育館に移動しました。この行動により地震が起きた場合の避難のシミュレーションができたと思います。学級に戻ってから振り返りと反省を行い、さらに危機回避能力が高まったと思います。

自然災害は、いつ・どこで起きるかわかりません。普段から自然災害が起きたときにどのような行動をとり、命を守るかについて、是非、ご家庭でも話題にさせていただきたいと思います。

生と性の教育(2学年)

2月27日(火)、松本助産師を講師にお招きし、2年生を対象に「生命の誕生、生と性のお話」をしていただきました。

授業の前半は講師の方から人間のからだや、思春期についてのお話、後半は赤ちゃん人形等を使った抱っこ体験と妊婦体験を行いました。

生徒は真剣に話を聞いて、体験活動を行っていました。

この授業を通じて、改めて命の尊さを学ぶことができました。



思春期ライフスキル講座(1学年)

2月9日(金)5、6時間目に西中体育館で、1学年の「性教育の授業」として、『思春期ライフスキル講座～こころ・からだ・性を知る～』を開催いたしました。

当日は、保護者の皆様にもご参観いただき、全国各地で講演をおこなっている中谷 奈央子さんのお話を、オンラインで視聴しました。

授業後には、保護者の方向けにお話もしていただきました。短い時間ではありましたが、普段なかなかできない話もしていただきました。



入学説明会

2月6日(火)に入学説明会を行いました。本校で説明会と授業参観を実施することができました。小学6年生はいくつかのグループに分かれて中学1年生から3年生までの全ての授業を見ながら校舎見学をしました。教科担任制による中学校での授業の雰囲気を感じることもできたと思います。

富良野西中学校では、4月から夢や希望を抱いて入学してくるお子様を、学校と家庭で連携し、地域の力も借りながら育てていきたいと思っております。どうぞ、よろしくお願いいたします。

薬物乱用防止教室

2月20日(火)に3年生を対象に薬物乱用防止教室を行いました。北海道警察旭川方面富良野警察署より、生活安全係主任の原子 拓也巡査部長が来校し、喫煙、飲酒、薬物乱用の恐ろしさについて説明していただきました。

不安や辛い出来事が重なると気を紛らわせるため薬物に手を出して、取り返しのつかない事態になってしまうケースがあります。富良野西中学校では、相談しやすい環境をつくり、生徒一人一人に寄り添いながら教育活動を進めていきます。



除雪ボランティア

2月14日(火)に生徒会本部役員と生活常任委員が、地域の高齢者の方々の住宅前の除雪を行いました。参加した生徒は汗をかきながら、意欲的に活動していました。

地域の一員として、他の方々を思いやり、支え合うことができる。そんな西中生になって欲しいと思っております。

今一度、全員でボランティア活動の意義について考えてみてはいかがでしょうか。



第73回卒業証書授与式 3月10日(日)開催

・今年度は、3学年保護者様、ご来賓様、在校生、職員一同が参加して卒業生の前途を祝福します。

・駐車場スペースが限られていますので、近隣の方は徒歩でご来校ください。

※晴れの門出にふさわしい式となることを願っています。

頑張れ!! 3年生

3月5、6日は公立高校一般入試の日です。図書館入り口には、学校司書の湯本さん手作りのお守りが置いてあり、持ち帰り自由になっています。少なくとも湯本さんが、補充しています。

3年生の受験を西中全教職員で応援しています。是非、自分を信じ、もてる力を存分に発揮してください。



いじめについて考える道徳の授業(3学年)

2月13日(火)に、3年1組、3年2組で、学年代表の加藤先生が道徳の授業を行いました。もうすぐ卒業する3年生に、「人の痛みに敏感な人になって欲しい」という思いをこめて、加藤先生が準備したオリジナルの題材で授業を行いました。

3年生は、様々な立場にたってお互いの考えを交流し、今後どんなことに気を付けて生活したいか、考えを深めることができました。

いじめのない社会をつくっていきましょう。



大会結果

○第44回富士スポーツ杯中学校親睦バレーボール大会

準優勝 富良野西中・上富良野中合同女子バレーボール部

○第3回 Kスポーツ杯争奪 バasketボール大会 U15男子の部 準優勝 男子Basketボール部

○富良野地区中学生インドアソフトテニス研修大会 1年女子 第1位 前野

・藤原 組

第3位 高橋

・塩尻 組

2年女子 第3位 福田

・齋藤 組

○上川南部地区中学生インドア研修大会 女子個人 第3位 福田

・比布中央学校の選手



3月14日(木)の2学年懇談会で、令和6年度修学旅行について説明を行います。来年度の修学旅行は4月25日(木)~27日(土)に道南方面での研修を予定しています。

1(金) 職員会議

5(火) 公立高校入試学力検査

6(水) 公立高校入試面接

8(金) 卒業生を送る会

9(土) 同窓会入会式

10(日) 第73回卒業証書授与式

11(月) 振替休日(9日分)

12(火) 振替休日(10日分)

14(木) 参観日(2年)

15(金) 参観日(1年)

18(月) 前期生徒会役員選挙

公立高校合格発表

20(水) 春分の日

22(金) 全校集会

25(月) 修了式 離任式 職員会議